

# Romero, contra las calificadoras: subían nota pese a baja producción

MARIANA LEÓN

mleon@elfinanciero.com.mx

Octavio Romero, director de Pemex, criticó que las calificadoras internacionales que ahora bajaron la nota de la paraestatal —cuando hay más inversión— fueron las mismas que la valoraron positivamente cuando disminuyó su producción.

En conferencia de prensa en Palacio Nacional explicó que, después de 2012, siguió bajando la perforación de pozos; sin embargo, las calificadoras aumentaron la nota de Pemex.

Detalló que “en el 2012 se llegó a perforar más de mil 200 pozos, tanto de exploración como producción, y en los años posteriores fue bajando el número de pozos por año, de mil 200 a 800, 500, 300 a 150 y a 80 en 2017. En 2018 hubo un ligero repunte a 162”.

Dijo que para este año se proyectan 506 pozos entre exploratorios y de desarrollo.

“La calificación de Pemex fue en 2012 y 2013, donde hubo mayor

*“En la medida en que fue cayendo la inversión, hay un incremento a la calificación”*

**OCTAVIO ROMERO**  
Director de Pemex

## LA DEFENSA.

27 mil de los 31 barriles diarios que se producen en el país, es decir, el 87 por ciento, ya los producía Pemex, asegura Octavio Romero.

número de pozos exploratorios y, por lo tanto, mayor inversión. Se le calificaba a Pemex como triple B”.

Agregó que “en la medida en que fue cayendo la inversión y el número de pozos de desarrollo y de exploración, hay un incremento a la calificación, la suben a triple B+ y así se mantiene la calificación,

incluso hasta 2017 y 2018, donde se llega a perforar el 6 por ciento de lo que se perforaba en 2012, mantienen la calificación arriba triple B+”.

Acusó que “ahora, cuando Andrés Manuel López Obrador anuncia más inversión, y estamos hablando de 200 por ciento pozos más con relación al año pasado y más de 500 por ciento con relación al 2017, ahora bajan la calificación a triple B-”.

Comentó que durante 2013 y 2014, con la entrada de la reforma energética, se planteaba que la producción iba a llegar a 3 millones de barriles diarios. Lo cierto que es que la producción bajó en Pemex, de 2 millones y medio a lo que hoy tenemos, que es alrededor de un millón 700 mil barriles, y también lo cierto es que la inversión privada no ha logrado mayores resultados”.

Romero Oropeza cuestionó: “¿Qué es lo que reporta la Comisión Nacional de Hidrocarburos al mes de febrero de este año en relación a la producción de los particulares? Se habla de 31 mil barriles diarios, que es una producción muy marginal, pero 27 mil de los 31, es decir, el 87 por ciento de esos 31 mil, ya los producía Pemex. No hay que olvidar que una de las formas de contratación que se hicieron en los bloques eran asociaciones de Pemex con empresas privadas.

Entonces, Pemex ya producía 27 mil barriles y son los mismos que se producen al día de hoy, la única diferencia es que antes eran de Pemex y del país esos 27, y hoy los estamos compartiendo”.



**MENSAJE.** Octavio Romero, titular de Pemex, ayer, en conferencia de prensa.